

● SANTILLI NEGOCIA EN LOS DISTRITOS APOYOS HACIA EL SENADO

FOTO GENTILEZA

Corrientes y Misiones, claves en la estrategia oficial por las reformas

El Ministro del Interior visitaría ambas provincias esta semana para reunirse con los gobernadores Juan Pablo Valdés y Hugo Passalacqua, quienes influyen sobre cinco senadores clave. La reforma laboral aún no reúne los votos necesarios en el Senado, lo que obliga al oficialismo a intensificar negociaciones con provincias, en un contexto marcado por reclamos fiscales, tensiones productivas y equilibrios políticos rumbo a 2027.

El Gobierno nacional intensifica su estrategia política para avanzar con la reforma laboral en el Senado, en un contexto de equilibrio parlamentario que obliga al oficialismo a construir acuerdos provincia por provincia. En ese marco, el ministro del Interior, Diego Santilli, continuará esta semana con una nueva etapa de su gira federal orientada a sumar respaldos clave entre gobernadores dialogistas, con especial foco en Corrientes y Misiones, dos distritos con peso determinante en la Cámara alta.

La iniciativa se desarrolla mientras el presidente Javier Milei procura aislar al peronismo en el debate legislativo y consolidar una mayoría alternativa que permita desatar el tratamiento de la reforma. El escenario de paridad obliga a La Libertad Avanza a desplegar múltiples canales de negociación, dado que, tal como fue dictaminado, el proyecto no reúne aún los votos necesarios para su aprobación.

Santilli ya recorrió Chubut, Chaco, Mendoza, San Juan, Salta, Neuquén y Entre Ríos, donde logró sumar apoyos considerados fundamentales para el oficialismo. A esa agenda se sumó el reciente encuentro en la Casa Rosada con el gobernador de Río Negro, Alberto Weretilneck, quien expresó su respaldo a la reforma laboral, fortaleciendo el entramado de alianzas provinciales que el Gobierno busca consolidar.

Desde la Casa Rosada confirmaron los próximos movimientos del Ministro, aunque aclararon que las fechas aún no están completamente cerradas. En lo inmediato, Santilli acompañará al presidente Milei en la denominada Derecha Fest, que se realiza en Mar del



RECLAMOS PROVINCIALES Y ADVERTENCIAS FISCALES. Aunque el espacio de gobernadores reconoce la necesidad de introducir cambios en el régimen laboral, sus referentes evitan definiciones contundentes y coordinan señales políticas hacia la Casa Rosada. Uno de los puntos que genera mayor inquietud entre los mandatarios provinciales es el impacto fiscal de la reforma, particularmente en lo referido a la Coparticipación.

Plata, antes de trasladarse a la región del Litoral para profundizar las negociaciones políticas.

La visita a Corrientes marcaría el primer desembarco de Diego Santilli en la provincia desde la asunción de Juan Pablo Valdés como gobernador, el pasado 10 de diciembre, tras recibir el mando de su hermano Gustavo Valdés. Cabe recordar que, el mandatario correntino integra el espacio Provincias Unidas, un frente de gobernadores que se ha convertido en

un actor clave en las discusiones legislativas nacionales.

Provincias Unidas está conformado, además, por Martín Llaryora de Córdoba, Maximiliano Pullaro de Santa Fe, Ignacio Torres de Chubut, Carlos Sadir de Jujuy y Claudio Vidal de Santa Cruz. Este conglomer-

ado provincialista busca hacer valer su poder de negociación frente al Ejecutivo nacional, especialmente en debates estructurales como la reforma laboral y los cambios fiscales asociados.

Valdés mantiene conversaciones con sus representantes legislativos con el objetivo de consensuar

una postura común. En relación con el proyecto, el Gobernador ya anticipó que existen aspectos que le "preocupan", lo que abre un margen de negociación en torno a eventuales modificaciones al texto impulsado por el oficialismo.

El respaldo del mandatario correntino resulta central para La

Misiones y el provincialismo

En Misiones, Diego Santilli mantendrá un nuevo encuentro con el gobernador Hugo Passalacqua, referente del Frente Renovador de la Concordia, un espacio provincialista liderado políticamente por Carlos Rovira. El Ministro ya había visitado la provincia en noviembre pasado, en el marco de las negociaciones por el Presupuesto 2026, ocasión en la que también dialogó con Rovira.

La nueva visita se producirá en un contexto complejo para la provincia, atravesada por una crisis en el sector yerbatero.

Este lunes, el presidente de la Cámara de Representantes de Misiones, Sebastián Macías encabezó una reunión con representantes de todas las fuerzas logísticas para analizar la problemática que afecta a los productores, en un escenario que añade tensión a la agenda política y económica provincial.

El oficialismo misionero mantiene un pacto tácito con la administración de Javier Milei y suele respaldar iniciativas del Ejecutivo nacional en ambas cámaras del Congreso. El Gobierno confía en contar nuevamente con el aval del Frente Renovador de la Concordia, que dispone de dos senadores propios, Carlos Arce y Sonia Rojas Decut, además de la banca de Martín Goerling Lara, del PRO, y cuatro diputados nacionales.

Corrientes y el peso de Provincias Unidas

Libertad Avanza, dado que ejerce influencia sobre tres senadores: Eduardo "Peteco" Vischi y Gabriela Mercedes Valenzuela, ambos de la Unión Cívica Radical, y el peronista Carlos "Camaú" Espínola, quien recientemente se incorporó al oficialismo provincial. Espínola integra, junto a la cordobesa Alejandra Vigo, la bancada de Provincias Unidas en el Senado.